

GAMBARAN PENGELOLAAN SAMPAH DAN KELUHAN KESEHATAN AKIBAT SAMPAH AKTIVITAS PASAR DI PASAR CIRUAS KABUPATEN SERANG

**PUTRI KHOFIYA OCTAVIA- 25000119130135
2024-SKRIPSI**

Pasar Ciruas merupakan pasar tradisional yang terletak di Kabupaten Serang. Hasil pengamatan menunjukkan bahwa pengelolaan sampah masih belum sesuai dengan Peraturan Menteri Pekerjaan Umum Republik Indonesia Nomor 03/PRT/M/2013 diantaranya tidak adanya proses pemilahan sampah dan pengolahan sampah serta banyak dijumpai sampah yang berserakan di lingkungan pasar. Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi pelaksanaan pengelolaan sampah di Pasar Ciruas dan mengetahui keluhan kesehatan yang dialami oleh masyarakat di sekitar pasar. Penelitian ini merupakan observasional deskriptif dengan pendekatan cross sectional. Subjek penelitian ini adalah pedagang dan petugas kebersihan di Pasar Ciruas. Pemilihan sampel menggunakan kombinasi total sampling dan stratified sampling. Jumlah total responden adalah 59 orang. Objek penelitian ini adalah karakteristik sampah, aspek pengelolaan sampah, dan keluhan kesehatan akibat sampah aktivitas pasar. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sumber sampah berasal dari lapak, kios, halaman luar, kantor, dan dapur dengan karakteristik sampah didominasi oleh sampah organik dan anorganik. Jumlah sampah rata-rata yang dihasilkan mencapai 1.411 kg/hari yang berasal dari area lapak sayur (58,3%). Diketahui terdapat beberapa aspek dalam teknik operasional pengelolaan sampah di Pasar Ciruas yang tidak sesuai dengan peraturan yang berlaku. Berdasarkan evaluasi terhadap teknik operasional pengelolaan sampah di Pasar Ciruas terdapat 62,5% yang tidak sesuai dan 37,5% yang sesuai dengan Peraturan Menteri Pekerjaan Umum Republik Indonesia Nomor 03/PRT/M/2013. Diketahui terdapat sejumlah responden yang mengalami keluhan kesehatan berupa gejala diare dan leptospirosis. Temuan ini menegaskan jika pengelolaan sampah di pasar berperan penting sehingga diperlukan implementasi pengelolaan yang sesuai dengan peraturan dan regulasi yang berlaku.

Kata Kunci: pengelolaan, sampah, pasar, keluhan, kesehatan